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「世乒賽還是希望能夠在男女單
打上繼續衛冕，因為含金量

更高一些，我們也派出了最強陣容。還
希望在奧運會前一年讓運動員找到狀
態，為里約(奧運)打下一個好的基
礎。」劉國梁首先談起了在蘇州的比賽
目標。
在15日的國乒通氣會上，「增強軟實
力」成為國家隊的另一關鍵詞，這也符
合倫敦奧運會後國乒開始的「第三次創
業」精神。比起過去奪金的首要任務，
「第三次創業」着力於弘揚中國乒乓文
化，提升乒乓球運動的價值。
「因為中國隊拿或者不拿這次冠軍，

都無法否認中國隊是最強的，所以除了
拿冠軍，我們還有一定的義務就是項目
的推廣和影響力的提升，要有大國的風
範，所以包括我們的跨協會配對之類，
也是幫助大家共同進步。希望乒乓球能
在他們的國度也受到重視，這樣才可能
真正讓他們的水平提升。」劉國梁說。

「好孩子」探索職業化道路
目前的「國球」似乎正遭遇着從未體

驗過的尷尬，職業化道路前方一片迷
霧，在上賽季「裸奔」了一個賽季後，
本年度的乒超聯賽冠名贊助進行了公開
掛牌交易，但買家的態度似乎並不積
極。「也正常，出現什麼問題就去改
變，只有這樣才能不斷地改進。」劉國
梁說。
前路迷茫，身後的舊路似乎也好景不

再，不僅贏球叫好者寡，輸球批評者
眾，甚至在這項運動中的統治地位也成
為落人口實的依據。
但在劉國梁看來，乒乓球就是一個

「好孩子」：「就像一個好孩子、一個
壞孩子，一個好孩子天天做對的事，只
要做錯一件事，大家就會指責、批評，
可能一個淘氣的孩子經常做錯事，大家
天天批評，偶爾做對一次，大家就
覺得他改變了很多，我
覺得這也是正常的規

律。但個別人會發表一些謬論說乒乓球
拿冠軍太多，但是運動員拿冠軍難道不
正常麼？」
「大球的成績與形象是需要提升，但

是不能因為把這些提升了之後來打壓乒
乓球，乒乓球隊的成功有必然的因素，
它形成了自己的體系，從大賽成
績、培養運動員、梯隊建設來
說，更像是一個強大的造
星兵工系統，一個流水
線，這個才是應該大家要
去學的。」劉國梁說。

新華社寶雞16日電 在自己最
具優勢的1,500米自由泳中，孫楊
從來不會讓人失望。16日在2015
年全國游泳冠軍賽暨世錦賽選拔賽
上，孫楊在這一項目輕鬆奪冠，用
4塊金牌為今年的首次參賽完美收
官。展望喀山世錦賽，孫楊希望能
在自己的主項 400 米、800 米和
1,500米自由泳上實現衛冕。
比賽從一開始就進入了孫楊熟悉

的節奏，在觀眾的喝彩聲中，他始
終保持巨大優勢直至觸壁，15分00
秒73，這一成績位列今年世界第
五。但是距離他自己保持的世界紀
錄相差甚遠。距離目前世界排名第
一的澳洲新秀霍頓也有不小的差
距，霍頓3月份游出了14分44秒
09，他將是孫楊在世錦賽衛冕冠軍

的最大攔路虎。

收穫信心讓自己更強
孫楊說：「對於這個成績我

比較滿意，但是對國內比賽不
要太看重名次，名次只是一個
標準，真正的較量還是在世錦
賽上。這是我2015年的第一
站比賽，我收穫了信心，後面的比
賽中一定會讓自己更加強大。」
孫楊在所參加的4個項目中，全

部游出了今年世界前五名的成績，
其中200米和800米自由泳的成績
位列世界第二。儘管如此，孫楊並
沒有放棄對細節的追求。「我在比
賽中看到了自己還有很多不足的地
方。對我來說，只要把傷病包括肩
傷控制好，我的技術和能力還是可

以在世界上和歐美選手相抗衡，去
拿金牌。」
展望喀山世錦賽，孫楊希望能在

自己的主項400米、800米和1,500
米自由泳上實現衛冕，也渴望在其
他項目上有所突破，「當然最希望
是能把頭炮400米自由泳比好。因
為對於我們自己，對把我們列為重
要對手的國家來說，這都是非常重
要的一天。」

新華社北京17日電 中國乒乓球隊17日從天壇公
寓出發，前往蘇州備戰；總教練劉國梁強調隊員們抵
達比賽地後，要對心理和狀態進行及時調整，他亦透
露，之前進行的封閉訓練品質相當高，而「對症下
藥」的方針保證了訓練的品質。
包括世乒賽參賽隊員在內，國乒所有成員在運動員

公寓前集合，人群裡並未出現女單衛冕冠軍李曉霞的
身影。女隊主教練孔令輝隨後在媒體見面會上透露，
李曉霞因身體方面的原因，無法與球隊一起出發。教
練組經商量後決定，等李曉霞身體狀況有所好轉，或
在18日與其主管教練李隼前往蘇州與球隊會合。
而劉國梁表示，球隊已經做好所有的準備，最後一

個階段就是前往蘇州調整狀態，提前適應場地和氣
候。他希望教練員和運動員在賽前增加溝通，讓運動
員在思想、心態、身體和技術方面調整得越來越好。
劉國梁亦說：「之前進行封閉訓練效果還是不錯的，
不光是練技術，還是練意志、心理、實戰，有針對性
地練一些東西，所以封閉訓練品質還是遠遠高於一般
在北京的系統訓練的。」

新華社北京17日電 被列
為頭號種子的中國乒乓球隊
好手馬龍毫不掩飾對世乒賽
男單冠軍的渴望，談到此次
備受關注的他與德國選手波
爾搭檔參加男雙比賽一事，
馬龍笑言，期待與波爾聯手
給國乒製造困難。
國際乒聯理事會於2014年

東京世乒賽團體賽期間通過
一項提案，從2015年蘇州世
乒賽單項賽開始，允許跨協
會組合參加雙打比賽。中國
乒乓球隊此次共派出4位選手
與來自其他協會的運動員並
肩作戰，最受關注的無疑是
馬龍與波爾的強強聯手。
「大家這次都把焦點放在

我和波爾的搭檔上。作為我來說，也很期待與
波爾爭取給中國隊製造點困難」，馬龍說完
後，不忘自我調侃一下，「我變成德國人
了。」馬龍透露，等德國隊抵達蘇州後，會與
波爾進行溝通和練習。
在馬龍的榮譽簿上，世乒賽男單冠軍還是一

個空白。此番在家門口以頭號種子身份作戰，
當被問及對自己還未拿過的世乒賽男單冠軍有
多渴望時，馬龍的回答是「很渴望」。

新華社巴黎16日電 法國網球協會16日發表
公告，確認參加今年法國網球公開賽的男、女單
打首批入圍名單，以彭帥為首的四名中國「金
花」憑各自的世界排名直接上榜。
按照以往慣例，今年的法網男女單打仍是128

人的正賽表單，其中男單104人按4月13日公佈
的ATP世界排名情況直接獲得正賽資格。排名前
三的祖高域、費達拿、梅利雄踞「直接進入」大
名單的榜首，亞洲陣容則由世界排名第四的日本
選手錦織圭領銜，「紅土天王」拿度排名落到第
五位，而中國男選手無人入圍。
女單方面，108人獲得直接入圍資格，除兩名「排名保護」選手和排名第35位的斯洛伐克選手希

布爾科娃之外，世界前107位的選手均進入名單。莎蓮娜威廉絲、舒拉寶娃、夏莉普、基維杜娃和
禾絲妮雅琪以世界前五的身份領跑首批正賽名單，中國女將則包括世界排名第21位的彭帥、第74
位的鄭賽賽、第81位的張帥以及第96位的王薔。

香港文匯報訊（記者 何花 東莞報
道）第十二屆觀瀾湖高爾夫馬拉松大賽
前天在東莞觀瀾湖高爾夫球會開幕，正
式比賽5月1日開杆，賽事將持續至10
月30日，5,000多名業餘高爾夫球手將
參賽。中國高爾夫球協會主席袁偉民、
廣東省高爾夫球協會主席許德立出席活
動。香港藝人高爾夫協會(AGA)會長也
攜林韋辰、區瑞強、黎瑞恩、陳綺明、
樓南光、宋豪輝等10名香港藝人出席開
幕禮。
2016年高爾夫將正式成為奧運會運動
項目，為推廣高爾夫運動，觀瀾湖球會
開辦了這項業餘高爾夫賽事，目前高爾
夫馬拉松已經發展成為全球參與人數最
多、影響範圍最廣的業餘賽事。該賽事
橫跨深圳、東莞、海口三地，轉戰20個
世界級球場，吸引了來自世界40多個國
家和地區、5萬餘名高爾夫球手的參
與。截至目前，已有近4,000餘名球手
報名參賽，預計參賽人數將超過5,000
人。
記者了解到，此次高爾夫馬拉松賽事
的總冠軍將贏得2016年奧運高爾夫決賽
觀賽門票，各組別冠軍將分別獲得今年
首次在亞洲舉辦的總統盃觀賽門票。主
辦方觀瀾湖球會將從本次比賽的營業收
入中抽取一定比例作為奧運基金，以支
持中國高球選手參加奧運會。

孫楊力爭游泳世錦賽衛冕三冠觀
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中國「四金花」入圍法網
殺入4強
昨日在江蘇省常州市

舉行的中國羽毛球大師
賽，賽事一號種子的中
國選手王睜茗，在男單8
強以2：1戰勝隊友趙俊
鵬，成功殺入4強。

新華社

劉國梁
談世乒

賽目標

新華社北京 17 日電

世界乒乓球錦標賽即將

打響，國乒選手們17日

兵發蘇州，中國乒乓球

隊總教練劉國梁在出發

前接受了新華社記者的

專訪。他表示，在蘇

州，國乒不止是要衛

冕，亦要有大國風範，

助乒乓球的增強也是目

標之一。他同時也談到

了對乒乓球運動目前地

位的思考與職業化

的探索。

馬龍馬龍
期待給國乒製造困難期待給國乒製造困難

發兵蘇州發兵蘇州備戰備戰
強調隊員心理質素強調隊員心理質素

■孫楊在比賽中。 新華社

■孫楊在頒獎儀式上展示金牌。 新華社

■香港藝人高爾夫協會助陣高球馬拉松賽。 何花攝

■中國網球手彭帥。 新華社

■馬龍渴望男單冠
軍。 新華社

■李曉霞未與大
隊一起出發。

法新社

■「國球」職業
化道路前方一片
迷霧。 美聯社

■國乒要展示大
國風範。新華社

■■劉國梁接受採劉國梁接受採
訪訪。。 新華社新華社


